

DIARIO DE CÓRDOBA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE, DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA

Director propietario: D. Manuel García Lovera

TELÉFONO 184

FRANQUEO CONCERTADO

NÚM. 20.065

Suscripción en Córdoba. Por un mes. 2 Ptas. Trimestre. 5 " Semestre. 10 " Año. 20 " Resto de España. Trimestre. 6 " Extranjero. 10 " Pago adelantado. Número suelto, 10 céntimos.

MARTES 6 DE JULIO DE 1915

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar gratuitamente en la cuarta plana un anuncio al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su interés exclusivo, abonando previamente el impuesto del Timbre, a razón de diez céntimos por cada inserción.

AÑO LXVI

INTERESES LOCALES

Realidades cordobesas

Spino, espero

Dejamos establecido en el artículo anterior... «Obras trascendentales para Córdoba»... que las dos obras de mayor importancia en los momentos actuales son las del pantano del Guadalmeñato y las de la Granja Escuela de Agricultura...

Si la frase ya vulgar de que el movimiento se demuestra andando envuelve el concepto de que no hay mejor demostración de un aserto que ejecutarlo, Córdoba realiza en estos momentos la mejor demostración del movimiento que ha emprendido...

Para que todos se enteren, para que cada uno de los cordobeses pueda contribuir con algo a esta labor patriótica de reconstrucción... «Pantano del Guadalmeñato». En tres grupos o secciones pueden agruparse las obras que se realizan: 1.ª presa del pantano; 2.ª canales...

Hay momentos en el desarrollo de toda obra humana, que llamamos críticos porque de ellos depende que la obra se realice en uno u otro sentido, que persista en la dirección emprendida o cambie de rumbo; en una palabra, que se consolide y afiance o que se disgregue y arruine...

Uno de estos momentos ha sido el del cambio de dirección de las obras del pantano, y en este caso la crisis se ha resuelto favorablemente por extremo; el nuevo ingeniero director don Vicente de la Puente y Quijano es digno continuador de su antecesor...

Hay que ver la perfección y solidez con que se realiza esta obra y la rapidez con que se ejecuta; el empleo de las grúas eléctricas para la colocación de los bloques de granito, del mejor de nuestra sierra; arenas silíceas del cauce del Guadalmeñato para hacer mecánicamente y por fuerza eléctrica el mortero o mezcla con que se traban los bloques, exclusivamente formado de esta arena y cemento Portland...

A título de curiosidad y como demostración del perfeccionamiento de la obra, hemos de consignar las pruebas a que se somete el cemento que se emplea. El cemento mezclado con arena en proporción de 1 a 3 partes y el cemento puro ha de romperse por un esfuerzo de tracción cinco veces superior al necesario para romper la piedra más dura...

do. Así que al ser preciso emplazar vías sobre la obra y tener que allanar la superficie para sentarla hay que romper el mortero con cincel y martillo.

Canales.—Si principal en una obra de riegos es el embalse del agua, principalísima es también la construcción de los canales, arterias vivas por donde ha de discurrir y distribuirse a todas las partes del cuerpo; zona regable, el preciado elemento; por eso la dirección técnica del pantano se ocupa activamente en el estudio de la parte principal de los canales o sea el fundamental, que comprende desde la presa de derivación a unos dos kilómetros de la tabla de Don Sancho, hasta el cruce de la cañada de las Dueñas; trozo principal y fundamento de toda la red cuya importancia se comprende al saber que su costo es aproximadamente igual al de todos los demás canales juntos.

El estudio de esta importantísima obra se ha comenzado a mediados de Mayo último y confía la dirección que lo dejará terminado en la primera quincena del próximo Septiembre y, por tanto, en condiciones de poder trabajar en el antes de que termine el año.

Plano de la zona regable.—Verdadero nudo del problema del pantano, punto fundamental del que se deriva todo el éxito de la empresa, lo trata el ingeniero señor la Puente con toda la atención que se merece, trabajando en él con tanta asiduidad que confía dejarlo terminado en el presente año.

Con este plano tendrá cada propietario un conocimiento exacto de todo aquello que puede interesarle para la explotación de su finca, superficie, etc., de la misma, inclinación de sus distintas partes, pendientes, clase y composición de todos los terrenos linderos, etc., en una palabra, cuantos datos puede necesitar el agrónomo para establecer los cultivos más adecuados en las mejores y más económicas condiciones posibles.

Esta ligera reseña de las obras del pantano dará una idea, aunque no más que aproximada, suficiente para juzgar la importancia y trascendencia de la obra que se realiza; y conociéndola, no habrá cordobés que no le preste su apoyo moral y material en todas las circunstancias, porque no hay hijo que no sea capaz de los mayores sacrificios en bien y beneficio de su madre, y Córdoba es nuestra madre generosa y hermosísima, digna por todo extremo del cariño de sus hijos.

José D. Ruiz de Quijano. De la Cámara Agrícola.

El monumento al Gran Capitán

Suscripción popular para erigir en Córdoba el monumento a la memoria del Gran Capitán:

	Pts.	Cts.
Suma anterior,	29,234	62
Don Pedro Cadenas Rejano	25	
Don José Viguera Madrid	25	
Don José María Rodríguez	5	
Don Francisco Cadenas Rejano	5	
Don Santiago Boti Gil	5	
Don Agustín Carrillo	10	
Noveno tercio de la Guardia civil, en Valladolid	29	65
Señores director, profesores y alumnos de la Academia de Intendencia, en Avila	65	
Zona de reclutamiento y reserva de León	10	
Total,	29,414	27

La recaudación está abierta en la Depositaria del Ayuntamiento, de once a una. La Junta organizadora ruega a quienes ofrecieron donativos que ingresen las cantidades, para atender a las obras del monumento.

El asesinato de la Peñalosa

Para ampliar la información que oportunamente nos envió nuestro activo corresponsal en Fuente Palmera, publicamos los detalles siguientes:

En la aldea de la Peñalosa, de la villa de Fuente Palmera, en la mañana del día primero del corriente mes, al ir a llamar al anciano de ochenta y siete años Ramón Martínez Sánchez, que vivía solo y sin más asistencia que la que le prestaban sus hijas casadas, una de ellas encontró la puerta cerrada y, como no contestara su padre al llamar repetidas veces, volvió a su casa en la creencia de que aquel estaría dormido.

Pasadas algunas horas volvió a llamar por la ventana de la casa, la que cedió a los golpes, y vio el cuerpo de su padre tendido en el suelo, ensangrentado y sin dar señales de vida.

Al pedir auxilio, acudieron varias personas más de la familia y otros vecinos de la aldea, teniendo que saltar la cerca de la casa para entrar por la puerta que daba al corral, la que estaba abierta. Franqueada la puerta de la calle al numeroso público, este entró en la habitación que servía de dormitorio.

Se vio, con el terror consiguiente, el espantoso crimen cometido con el desventurado anciano, y que el robo de sus pequeños ahorros había sido el móvil del horrendo suceso. El cadáver estaba tendido en el suelo, con el rostro y las manos ensangrentadas y presentaba señales de golpes, como de haber sostenido lucha con el asesino, y al parecer había sido estrangulado.

Uno de los hijos políticos de la víctima, Amador Ruiz Otero, que fué de los primeros en presentarse, marchó inmediatamente a Fuente Palmera para dar parte a las autoridades, como igualmente al Juzgado de instrucción del partido de Posadas.

Amador Ruiz asistió luego, con los demás de la familia, al entierro de la víctima, a la que se le había practicado la autopsia por los médicos fi-

culares de la villa, quienes en el cuello del cadáver encontraron el cordel con que el asesino estranguló al infeliz anciano.

El hecho aparecía envuelto en el más grande misterio.

Había sido cometido a las altas horas de la noche y el asesino tuvo que hacer un agujero en la pared para penetrar en la casa.

El misterio fué disipado por el digno jefe de la línea de Posadas don Fernando Muñoz Bueno, a quien secundaron el cabo del puesto de Fuente Palmera y una pareja y el celoso Juez municipal de la villa don Juan Hens Reyes.

El esclarecimiento del hecho es objeto de los elogios de los honrados vecinos, que deseaban que no quedara impune tan horrendo crimen.

Se descubrió que el matador era el hijo político de la víctima, el mencionado Amador Ruiz Otero quien, convicto y confeso, y ocupándose del dinero del robo, que eran 1.140 pesetas, ingresó en la cárcel de dicha villa a las doce de la noche del día siguiente al del suceso.

El rico propietario don José Hens Ruiz auxilió en su finca de San Francisco a la benemérita y al Juzgado, prestando todos los medios que necesitaban dichos señores por estar su hacienda en los ruidos de la Peñalosa.

Su conducta es elogiada por el pueblo de Fuente Palmera, así como la del digno jefe de la línea don Fernando Muñoz Bueno.

TRIBUNALES

Juicio oral

Mañana, ante la Sección primera de esta Audiencia se celebrará, en juicio oral y público, la vista de la causa seguida en el Juzgado de Córdoba contra Francisco González y otros, por el delito de estafa.

Los señores García P. Rico y Caballero tienen a su cargo la defensa y representación de los procesados.



Figuras de la guerra.—El vicealmirante Viale, jefe de la escuadra italiana del Adriático.

LA BOLSA

Cotizaciones del día 5.

Efectos públicos españoles.—4 por 100 perpetuo interior, 71'15.—5 por 100 amortizable, 92'25.—Cédulas hipotecarias 4 por 500, 92'00. Valores de sociedades nacionales.—Banco de España, 453'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 000'00.—Banco Hipotecario, 000'00.—Banco Hispano-Americano, 000'00.—Banco Español de Crédito, 00'00. Valores locales.—Sociedad Eléctrica de Casillas, 100.—Acciones de la Plaza de Toros, 1.500. Cambios sobre el extranjero.—París a la vista, 95'75.—Londres a la vista, 25'88.

NOTICIAS MILITARES

Despedidas

Ayer se presentó en este Gobierno militar el mayor de Intendencia don Juan Roselló, que marcha a Palma de Mallorca para incorporarse a su destino.

También se despidió para Lucena el primer teniente de Infantería don Rafael España.

Regreso

Ha regresado de Madrid y Barcelona el primer teniente del regimiento de lanceros de Sagunto don Francisco Jiménez Alfaro.

LA COMISION PROVINCIAL

Bajo la presidencia de don Rafael Barrios Enriquez, se reunió ayer, por la mañana, la Comisión provincial, concurriendo los diputados señores García Martínez, Fuentes Breña, Vargas Luna, López Cubero y Muñoz Cobo y el secretario don Filiberto López.

Fuó leída y aprobada el acta de la anterior y se entró en el despacho del orden del día, adoptándose los acuerdos siguientes:

Disponer que sea entregada a su familia la recluida en el Departamento de Dementes Isabel Muriel, por encontrarse curada de la enfermedad mental que padecía, según la justificación enviada por el director del Hospital de Agudos.

Aprobar dos certificaciones de reconocimientos practicados por los médicos civiles de la Comisión mixta señores Aranda y León Avilés en Abril último.

Aprobar también el acta de recepción, remitida por el director del Hospital de Agudos, de los aparatos adquiridos de la casa de Edmundo y José Metuper y una factura presentada por el director del Hospital de Crónicos referente a la adquisición de hilos y cintas para la confección de ropas.

Aprobar igualmente la distribución de fondos por el mes de Agosto próximo. Conceder el ingreso en el Hospicio a Catalina Ruiz Fernández y María López Ortiz.

Aprobar una instancia de Josefa Gaeta Martínez por el ingreso de una hija suya de siete años llamada Josefa en el Hospicio.

Por último, la Corporación se reunió en sesión secreta para informar al Gobernador civil en un recurso de don Pedro Tejada contra el fallo de la Alcaldía de Castro del Río que declaró exentos del pago del arbitrio de pesas y medidas a don Pedro Navajas y otros.

QUIJOTADAS

Ni me asusta el mismo rayo, ni las indómitas fieras; pero tiemblo pavoroso, ante una mujer coqueta.

Estando a la vera mía cierra los ojos, gitana, porque son dos escopetas y «el demonio las dispara».

Es el amor entre todos el más quijotesco juego: promesas, llantos, olvidos, y vuelta a empezar de nuevo.

Mira tú si fui quijote que entre las flores del patio te dije que parecías la Virgencita de Mayo.

Y también que eran dos rosas tus labios, pero no es cierto, ni que son brillantes soles tu ojos... ¡ni mucho menos!

Jesús Rodríguez Redondo.

Un niño muerto y otro en grave estado

En nuestro número de ayer, dimos cuenta a nuestros lectores de la desaparición de dos niños de corta edad que vivían en el barrio del Alcázar viejo y de quienes, a pesar de las diligencias practicadas por sus padres para encontrarlos, nada se había podido averiguar.

Ayer, a las cinco de la mañana, al pasar por la carretera que conduce desde el Campo Santo de los Mártires al paseo de la Victoria el arriero Antonio Torres Bejarano, observó que de un pozo que está enclavado en el huerto de la Mosca, próximo a la carretera indicada, salían lamentos de niño.

Acto seguido dió cuenta de ello al guardia del distrito quien, en unión del brigada Ramón Egea y del paisano Pedro Poyato, acudieron al huerto indicado, el cual es propiedad de don Jerónimo Maestre, pudiendo comprobar la exactitud de la denuncia formulada por Torres.

Seguidamente, Poyato descendió al pozo por una cuerda, cuyo extremo superior sostenían el brigada y el guardia de referencia. Salió momentos después llevando un niño. Este se llama Joaquín Ríos, tiene ocho años y es hijo de Francisco de P. Ríos, sargento del Segundo Depósito de Caballos Sementales.

Cuando el niño salió del pozo estaba bajo el efecto de una intensa conmoción cerebral y en diversas partes del rostro se notaban huellas de haber sido mordido por las ratas.

Fuó conducido a su domicilio, desarrollándose la escena que es de suponer.

Luego se practicó un nuevo reconocimiento en el pozo de referencia, cuya profundidad es de catorce metros, conteniendo próximamente sesenta centímetros de agua. Está situado junto a una higuera de la huerta de la Mosca.

Este nuevo reconocimiento lo efectuó un individuo llamado Francisco Rodríguez, quien, al cabo de algunos momentos de bajar al pozo, subió conduciendo el cadáver de otro niño, que próximamente tendría diez años y que resultó ser el otro pequeñuelo que el sábado desapareció de su casa. Se llama Rafael Ruiz y vivía en la calle Postrera, número 9. Su padre, que es obrero del campo, se llama José Ruiz Gómez y, según dicen, es viudo.

Cuando se extrajo el cadáver del desgraciado niño, ya se habían personado en el lugar del suceso el juez de instrucción don Mariano González Andía, el médico don Baldomero Castellano y el habilitado de actuario señor Carmona, quienes practicaron las diligencias oportunas, ordenando la conducción del cadáver al cementerio de la Salud.

Los padres de los niños citados manifestaron que desde el sábado por la tarde buscaban a sus hijos, de los que no tuvieron noticias hasta ayer por la mañana.

Como el pequeñuelo que ha salido vivo tiene perdido el conocimiento, no ha podido decir cómo ocurrió el suceso.

Respecto a este circularon ayer dos versiones. La primera era que los referidos niños estuvieron cogiendo brevas en la huerta de referencia y que, sin darse cuenta, pasaron por el pozo, cuya tapa cedió cuando los chiquillos la pisaron.

La otra versión es de que los dos niños se metieron por la cloaca que hay en la puerta de Almodóvar, penetrando en la alcantarilla, en la que, a causa de la obscuridad, no vieron el pozo y cayeron dentro de él.

De ambas versiones la más creíble es la primera, puesto que en un bolsillo de uno de los muchachos se encontraron varias brevas.

El suceso ha producido honda impresión entre el vecindario, habiendo sido ayer el tema de todas las conversaciones.

474

—¿Qué he de hacer para remitir mis notas a Berlín?
—Las cartas me las dirige Vd. a mí siempre y bajo sobre doble.

—¿En qué idioma he de escribirlas?... ¿En francés?
—De ningún modo.

—¿En alemán, entonces?
—Menos. ¿Sabe usted el español?

—Lo mismo que el ruso, el inglés y el francés.
—Pues me escribe usted en castellano con frases encubiertas, hablándome de Francia como de una casa de comercio cuya posición y situación se examina. Elegirá usted una firma de capricho y convendremos en ella.

—¿Le parece a usted bien la de Juan Morales?
—Perfectamente... ¿Qué plazos necesita usted para obtener los informes pedidos?

—En mes me bastará puesto que no he de perder ni un día, ni una hora ni un minuto.

—¡Bravo! Es un celo eso de que no es posible formar una idea exacta a no conocerlo... Cualquiera creería que usted aborrece personalmente a la Francia.

—La aborrezco en efecto, con toda mi alma... Estas palabras fueron pronunciadas con una entonación feroz.

—¿Y por qué?—preguntó el interlocutor de la condesa.

—¿No es Francia el país de usted?

—Por lo que en ella he sufrido, y porque no he podido obtener de las leyes de este país la justicia que se me debía... Pero dejémos esto, que a nadie interesa más que a mí y volvamos a nuestro negocio... ¿Sabe usted que tengo muchísimos gastos?

—Aquí tiene usted doscientos mil francos. Esto es sólo un pequeño adelanto; cuando tenga usted necesidad de dinero me lo avisa con tiempo.

visita de una persona que estoy obligada a recibir, por lo que le ruego a usted que permanezca entretanto al lado de mi hijo. ¿Me lo promete usted?

—Se lo prometo, señora.

—Y yo le doy a usted las gracias más expresivas. Por lo pronto le aseguro que mi ausencia será corta.

La condesa besó a su hijo en la frente y salió al gabinete mismo en que el doctor había escrito su receta.

Este saloncito estaba pegado a la alcoba. Desde que Loizet había tenido la fortuna inesperada de poder introducirse en la casa de la condesa, se había dicho:

—Sería yo un mandria si no me aprovechase de la ocasión que se me ha presentado para averiguar quién es esta mujer.

Y mientras velaba el sueño del niño el doctor ponía su imaginación en tortura buscando un medio de descoscor el velo que cubría los lados misteriosos de la existencia de la condesa.

Una voz estrepitosa atrajo de repente su atención.

Algunas palabras pronunciadas en el salón llegaron hasta sus oídos.

Escuchar detrás de la puerta le parecía la cosa más sencilla del mundo y la más natural. Cuando se quiere sorprender un secreto, un poco de espionaje no estorba.

Dirigióse hacia la puerta, levantó el portier de seña que le cubría y escuchó.

Entonces oyó muy distintamente dos voces. La conversación tenía lugar en lengua alemana, y era la condesa la que hablaba.

Loizet sabía el alemán. Le constaba que la señora de Kourawieff se expresaba

Academia Torres

Dirigida por el

comandante de Caballería D. Benito Torres Linares

Preparación para Carreras Militares, Ayudantes de Obras Públicas, Correos, Telégrafos, Peritos Agrícolas, Carrera de Comercio, Asignaturas del Bachillerato, Contabilidad, Dibujo, Idiomas: Francés, Inglés, Italiano, etc.

Aprobados todos los alumnos presentados a examen por este Centro, en las distintas convocatorias para ingreso en las Academias militares.

PIDANSE REGLAMENTOS. - RAMIREZ DE ARELLANO 7. - CORDOBA

obras de acopio con destino a la conservación de los kilómetros 1 al 39 de la carretera de Montoro a Venta de Cardena; 1 al 12 de la de Villaviecosa a la estación de la Alhondiguilla y de Posadas a Villaviecosa, trozo séptimo; 1 al 16 de la de Villanueva del Duque, Fuente Obejuna, segunda sección de Peñarroya a Fuente Obejuna y de la estación de Fuente Obejuna al kilómetro 13 de la de Peñarroya a Fuente Obejuna; 1 al 15 de la de Encinas Reales a Priego; 1 al 31 de la de Fuente Obejuna al Castillo de las Guardas y de la carretera de Córdoba a Villaviecosa por los Arenales y un ramal a la Cuesta de la Traición.

Sección provincial de Pósitos.—Circular recordando a los alcaldes y presidentes de las juntas administrativas de Pósitos el cumplimiento del artículo 4.º del Real decreto de 24 de Diciembre de 1909.

Ayuntamientos.—Anuncios de tener expuestos al público el de Pozoblanco el reparto de consumos y el de Zuheros las cuentas municipales de 1914.—Invitación del de Fuente Pójar a los mozos que tengan que acreditar la ausencia en ignorado paradero de sus padres o hermanos para que cumplan este requisito.

Banco Vitalicio de España.—Anuncio referente al extravío de una póliza.

Ministerio de Instrucción pública.—Anuncio de la vacante de la cátedra de Geometría analítica de la facultad de Ciencias de la Universidad de Barcelona.

Juzgados.—Edictos del de Montoro citando a los interesados en la inscripción de bienes solicitada a su favor por Antonio Ríos Galindo; del de Montilla a Antonio Ramón; del de Posadas encargando la busca de una mula hurtada el 15 de Junio del término de Fuente Palmera; del de Montoro la de una yegua que desapareció el 24 de Junio del sitio llamado Ceniceros, de aquel término; del de Aguilar llamando a quienes tengan que formular reclamaciones contra un expediente posesorio seguido a instancia de don Pedro Rodríguez Castro y del de Córdoba a Antonio Cortés Camacho y Eugenio Fernández García.—Anuncio de la vacante del cargo de secretario suplente del de Hornachuelos.

Regreso
El inspector jefe de primera enseñanza don José del Río y de la Bandera ha regresado a esta capital, continuando hoy su visita de inspección a las escuelas de Villaviecosa.

Posesiones
Se han posesionado de sus cargos la maestra de Dos Torres doña Leocricia Rosales de Gracia, el maestro de Montemayor don Lucas García Alvarado, el de Luena don Domingo Lunavilla Segastibeltza y la maestra de Belalcázar doña Dolores Combé Alvarez.

Ceses
Han cesado en sus cargos el maestro de Dos Torres don Tomás García Torres, el de Montalbán don José Górriz Barrionuevo, el de Montemayor don Francisco Varo Navarro y los de Castro don Teodoro Montes Llanos y doña Marina Soler Pastor.

Pagos
Ha quedado abierto el pago de los haberes de las clases pasivas del Magisterio, correspondiente al segundo trimestre del año actual.

Pago a los maestros
En la habilitación de los maestros de las escuelas nacionales de esta provincia se ha abierto el pago de los haberes correspondientes al mes anterior.

Las horas de oficina son desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde.

DE LA PROVINCIA

Reyerta

La Guardia civil que presta sus servicios en la mina del Soldado, del término de Villanueva del Duque, ha detenido a los hermanos Manuel y Alfonso Manzano Murillo, quienes sostuvieron reyerta con Vicente Santos Murillo, al que hirieron con una piedra en la frente.

Trigo barato

El vecino de Nueva Carteya Francisco Roldán Ramírez ha sido denunciado por resultar que es el autor de un hurto de cuatro celemines de trigo pertenecientes a Francisco Sousa Peña, vecino de aquel pueblo.

Incendio

En terrenos inmediatos a Palma del Río se ha declarado un incendio, en una era perteneciente a Francisco Salgado Pérez, siendo pasto de las llamas unas veintiocho fanegas de avena, valoradas en 140 pesetas. El siniestro se cree que haya sido casual.

Desaparición

Al vecino de Almedinilla Juan Hidalgo Ramírez se le han extraviado dos mulos, suponiéndose que hayan sido hurtados.

Otra desgracia

En las inmediaciones de la estación férrea del Carpio ha ocurrido un lamentable suceso.

Un joven de dieciocho a veinte años, que viajaba en el techo de los vagones del tren rápido que sale de Córdoba a las doce de la mañana, al ver aproximarse un revisor corrió del techo de unos vagones a otros para que no le descubriera y tuvo la desgracia de caer al andén, causándose la muerte.

El cadáver no ha podido ser identificado. Sólo se le encontraron en los bolsillos de la ropa varios periódicos taurinos.

Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al día 3 de Julio:
Gobierno civil.—Anuncios de las subastas, que se celebrarán el 28 del actual, para contratar las

Pago de trigo

Con fecha 3 del actual ingresaron en la cuenta especial abierta al efecto en el Banco de España, 6.943 pesetas 93 céntimos como producto de la venta de salvados procedentes de la molienda de trigo adquirido para asegurar el abastecimiento de harinas y la elaboración de pan de familia en esta localidad.

Detención de unos salvajes

Anoche fueron detenidos Emilio Castro González (a) el Cabrero, Manuel Medina Castro y Emilio Rojas Bernúdez quienes, en unión de otro individuo preso anteriormente, rompieron la alcubilla del veneno de la Torrecilla y obstruyeron las cañerías.

Pésame

Enviamos el pésame muy sentido a nuestro estimado amigo y colaborador el bizarro capitán de Infantería don Juan Arredondo Acuña, así como a su distinguida familia, con motivo de la muerte de su hermano don Alfredo, teniente de la Guardia civil, ocurrida en Porcuna.

Un herido

Anoche se personó el Juzgado en el Hospital de Agudos para tomar declaración a Sebastián Morales Ibáñez, que fué conducido a dicho establecimiento desde la barriada de Cerro Muriano, presentando una herida de arma blanca en el vientre y dos de arma de fuego en el brazo izquierdo.

Se halla en estado grave. Según parece estas lesiones le fueron causadas, en riña, por otro sujeto y motivaron la cuestión disgustos originados por asuntos de amores.

Los vinos de Mesa, Rioja, Valdepeñas estilo Madrid, Cognac, Champagne, Moriles, Aguardientes y Vinagres, del despacho de «La Olivarrera», son INMEJORABLES. Cister, 4.

Licencias de caza

El Gobernador concedió ayer licencia para cazar al vecino de Montilla don Alejandro Afán Sojo y al de esta capital don José Ruiz Martínez.

letrado de la Corporación celebraría en breve una conferencia respecto al veneno de San Basilio, para que por el Ayuntamiento sean aprovechadas las aguas de aquel manantial.

Intervino el señor Pérez de Luque, recomendando que fuese arreglado el pavimento de varias calles.

El señor Jiménez Amigo se lamentó de la mala fe con que había sido cortado el abastecimiento del agua de la Torrecilla. También censuró que se haya hecho imposible la colocación de árboles en los caminos de la población, a causa de que en cuanto se les planta son arrancados, y recomendó una severa vigilancia para evitar tales desafueros. Concluyó pidiendo un voto de gracias para la Comisión especial de aguas y el personal técnico y obrero de la misma por la rapidez con que se había reparado la obstrucción de la cañería del agua de la Torrecilla. Así fué acordado.

No habiendo más asuntos de que tratar, fué levantada la sesión.

DE SOCIEDAD

Ha marchado a Madrid, en unión de su distinguida esposa, el laureado escultor cordobés don Mateo Inurria.

Ha regresado a Montilla, después de haber permanecido una temporada en Córdoba, la señora doña Dolores Noriega, viuda de Alvear.

El magistrado de la Audiencia de Murcia don José María Rey Heredia se halla en Córdoba.

Se halla gravemente enferma nuestra paisana doña Concepción Subielas, esposa del general gobernador militar de Jerez de la Frontera don Miguel Núñez de Prado.

Hacemos votos porque recobre la salud.

Procedentes de Zafra, donde han pasado la feria, anoche regresaron a esta capital el primer teniente de alcalde nuestro estimado amigo don Ricardo Aguilar y su distinguida esposa doña Dolores Austria Carrión.

DE HACIENDA

Jubilación

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha concedido el haber pasivo de 6.000 pesetas anuales al inspector del cuerpo de Telégrafos don Francisco Remigio Rodríguez Cortés.

Pagos para hoy

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se harán hoy efectivos los libramientos siguientes:

Don Rafael Laparte 9777 pesetas, don Diego Serrano 246, don Pedro García 197'60, don José Chacón 197'60, don Manuel Gutiérrez pesetas 555'76, señor Administrador principal de Correos 1.129'75, don Francisco Gutiérrez pesetas 263'45, don Félix de C. Izquierdo 44'66, señor Ingeniero del Catastro 9.030'50, don Miguel Peña 139'92, señor Duque de Hornachuelos 823'30 y señor Depositario pagador 1.400.

Ascenso

Ha obtenido el ascenso a jefe de negociado de tercera clase, siendo destinado a la Intervención de Hacienda de Zaragoza, don José G. de Reportillo, que en la actualidad prestaba sus servicios en la de Sevilla.

DE BUJALANCE

UN CONCIERTO

Anoche, en el Salón Moderno, empezó su vida de artista nuestro querido amigo y paisano el notable barítono don Manuel Lora y López Obrero.

Acompañado al piano por el maestro Portillo cantó magistralmente «Mi Córdoba», de Rucker; «Prólogo de Pagliacci», de Leoncavallo; «Mi pobre reja», de Tabago; monólogo de «La Tempestad», de Chapi; «Los cadetes de la Reina» (septimino), de Lesma; «Romanza de Fausto», de Gounod; «El canto del poeta» (trova árabe), de Llorente; romanza de «Las Golondrinas», de Usandizaga; y «Romanza del Juramento», de Gaztambide.

En distintas ocasiones, privadamente, habíamos ya saboreado el exquisito canto del que fué alumno del Conservatorio hasta terminar su carrera en el curso último y observábamos sus notables progresos y su amor creciente por el arte. Anoche se nos presentó el barítono hecho, puntillado por el estudio y con honores de maestro.

Al aparecer en las tablas el amigo y paisano

querido, no sabíamos quién experimentaba mayor emoción, si el público o el artista.

Las ovaciones fueron continuadas y estruendosas. La admiración y el cariño se confundían. El patio del teatro aparecía rebozante de público escogido. De esta noche guardará un recuerdo gratísimo y eterno el debutante, y nosotros no olvidaremos que hemos sido los elegidos para gozar las primicias de su arte.

Manuel Lora es miembro de una familia aristocrática y distinguida; su educación correcta, su bondad de carácter, su base sólida como artista, adquirida en el Conservatorio, y sus facultades y condiciones personales, le dan una seguridad completa para escalar en breve tiempo un puesto en las alturas y ver compensados sus afanes y desvelos.

Desde aquí le reiteramos nuestro sincero aplauso.

Zurita.
4 Julio 1915

De Instrucción pública

El inspector jefe de primera enseñanza don José del Río y de la Bandera ha regresado a esta capital, continuando hoy su visita de inspección a las escuelas de Villaviecosa.

Se han posesionado de sus cargos la maestra de Dos Torres doña Leocricia Rosales de Gracia, el maestro de Montemayor don Lucas García Alvarado, el de Luena don Domingo Lunavilla Segastibeltza y la maestra de Belalcázar doña Dolores Combé Alvarez.

Han cesado en sus cargos el maestro de Dos Torres don Tomás García Torres, el de Montalbán don José Górriz Barrionuevo, el de Montemayor don Francisco Varo Navarro y los de Castro don Teodoro Montes Llanos y doña Marina Soler Pastor.

Ha quedado abierto el pago de los haberes de las clases pasivas del Magisterio, correspondiente al segundo trimestre del año actual.

En la habilitación de los maestros de las escuelas nacionales de esta provincia se ha abierto el pago de los haberes correspondientes al mes anterior.

Las horas de oficina son desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde.

DE LA PROVINCIA

Reyerta

La Guardia civil que presta sus servicios en la mina del Soldado, del término de Villanueva del Duque, ha detenido a los hermanos Manuel y Alfonso Manzano Murillo, quienes sostuvieron reyerta con Vicente Santos Murillo, al que hirieron con una piedra en la frente.

Trigo barato

El vecino de Nueva Carteya Francisco Roldán Ramírez ha sido denunciado por resultar que es el autor de un hurto de cuatro celemines de trigo pertenecientes a Francisco Sousa Peña, vecino de aquel pueblo.

Incendio

En terrenos inmediatos a Palma del Río se ha declarado un incendio, en una era perteneciente a Francisco Salgado Pérez, siendo pasto de las llamas unas veintiocho fanegas de avena, valoradas en 140 pesetas. El siniestro se cree que haya sido casual.

Desaparición

Al vecino de Almedinilla Juan Hidalgo Ramírez se le han extraviado dos mulos, suponiéndose que hayan sido hurtados.

Otra desgracia

En las inmediaciones de la estación férrea del Carpio ha ocurrido un lamentable suceso.

Un joven de dieciocho a veinte años, que viajaba en el techo de los vagones del tren rápido que sale de Córdoba a las doce de la mañana, al ver aproximarse un revisor corrió del techo de unos vagones a otros para que no le descubriera y tuvo la desgracia de caer al andén, causándose la muerte.

El cadáver no ha podido ser identificado. Sólo se le encontraron en los bolsillos de la ropa varios periódicos taurinos.

Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al día 3 de Julio:
Gobierno civil.—Anuncios de las subastas, que se celebrarán el 28 del actual, para contratar las

Pago de trigo

Con fecha 3 del actual ingresaron en la cuenta especial abierta al efecto en el Banco de España, 6.943 pesetas 93 céntimos como producto de la venta de salvados procedentes de la molienda de trigo adquirido para asegurar el abastecimiento de harinas y la elaboración de pan de familia en esta localidad.

Detención de unos salvajes

Anoche fueron detenidos Emilio Castro González (a) el Cabrero, Manuel Medina Castro y Emilio Rojas Bernúdez quienes, en unión de otro individuo preso anteriormente, rompieron la alcubilla del veneno de la Torrecilla y obstruyeron las cañerías.

Pésame

Enviamos el pésame muy sentido a nuestro estimado amigo y colaborador el bizarro capitán de Infantería don Juan Arredondo Acuña, así como a su distinguida familia, con motivo de la muerte de su hermano don Alfredo, teniente de la Guardia civil, ocurrida en Porcuna.

Un herido

Anoche se personó el Juzgado en el Hospital de Agudos para tomar declaración a Sebastián Morales Ibáñez, que fué conducido a dicho establecimiento desde la barriada de Cerro Muriano, presentando una herida de arma blanca en el vientre y dos de arma de fuego en el brazo izquierdo.

Se halla en estado grave. Según parece estas lesiones le fueron causadas, en riña, por otro sujeto y motivaron la cuestión disgustos originados por asuntos de amores.

Los vinos de Mesa, Rioja, Valdepeñas estilo Madrid, Cognac, Champagne, Moriles, Aguardientes y Vinagres, del despacho de «La Olivarrera», son INMEJORABLES. Cister, 4.

Licencias de caza

El Gobernador concedió ayer licencia para cazar al vecino de Montilla don Alejandro Afán Sojo y al de esta capital don José Ruiz Martínez.

La fantasía popular voló a su gusto, ofreciendo incontables aspectos del lamentable suceso.

Abundando en este, consideramos que se llega a la verdad tristísima de que la infancia está abandonada de todos y que, a causa de ello, los niños, en vez de alegrar la vida, según la frase del maestro, la hacen molesta. Los niños van dejando de formar alegres bandadas, para constituir peligrosas bandadas de ineducados en libertad, que no van a las escuelas, rompen los cristales de los faroles, desgarran los árboles, apedrean a los transeúntes, destruyen los nidos, martirizan a los pajarillos, saltan las cercas para coger la fruta, etcétera, etcétera.

Y no es de los padres la culpa, no; la culpa es de todos, del ambiente de ineducación y abandono de la infancia que en Córdoba se padece. Así se llega a una situación en la que los niños van dejando de jugar para entregarse por entero a la piedra y al escándalo.

Acompañemos en su pena desgarradora a los padres de las pequeñas víctimas de la huerta de la Mosca y tracémosnos de verdad el propósito de corregir rápidamente el ambiente de abandono de la infancia que en Córdoba se viene padeciendo.

La sesión municipal de ayer

Bajo la presidencia de don Francisco Fernández de Mesa, ayer, por la tarde, se reunió en cabildo público la Corporación municipal, concurrendo los tenientes de alcalde y concejales señores Carrillo Pérez, Barrios Rejano, Pérez de Luque, Toledano Rodríguez, Aguilar Catalán (don José), Martínez Navarro, Jiménez Amigo y Bellido Luque y el secretario de la Corporación don Manuel Varo Repiso.

Fué leída y aprobada el acta de lo anterior. Antes de entrar en el despacho del orden del día, el señor Fernández de Mesa dió cuenta de la desgracia de familia que sufre el alcalde señor Enriquez Barrios y se acordó que una comisión diera a este el pésame en nombre de la Corporación.

Se entró en el despacho del orden del día y fueron aprobados los asuntos siguientes: el pliego de condiciones formulado por la Comisión de Fomento para contratar por cinco años el servicio de limpieza y riegos, un informe de la Comisión de Policía rural para que se sometiera a la sanción de la Junta municipal el ofrecimiento hecho por la Municipalidad para la construcción de caminos vecinales, una instancia de varios industriales establecidos en la calle del Conde de Cárdenas para que se cerrase dicha vía al paso de carruajes, colocándose una columna de hierro en la parte de la Compañía y otra en la de la calle de García Lovera, una instancia de don Francisco Flores Tallón para construir un pozo negro para el servicio de la casa número 1 del paseo del Gran Capitán en la calle de José Zorrilla, otra de don José Casana Diéguez para abrir un claro de ventana en la fachada de la casa sin número de la calle de Fitero, otra de don Francisco Rosas Romero para reformar la fachada de su casa número 19 de la calle de Fernando Colón, otra de don Enrique Vázquez Nieto para construir una cornisa y sobabanco con recogida de las aguas pluviales en el muro de la fachada de la casa número 87 de la calle de la Puerta del Rincón, un expediente de excepción de hijo de impedido sobrevenida al soldado Rafael Padilla Pedraza, la distribución de fondos para las obligaciones del presente mes, y las cuentas favorablemente censuradas por las comisiones respectivas.

Luego, el señor Barrios Rejano trató del Asilo de Madre de Dios, manifestando que averiguara lo ocurrido respecto a algunos individuos que cerraban la puerta de la iglesia cuando había fieles dentro de ella. Asimismo manifestó que averiguara la verdad respecto a la denuncia de que se cometían deficiencias en el abastecimiento de pan, en la calidad y peso de este.

El señor Carrillo Pérez trató de la interrupción que ha sufrido el abastecimiento de agua a causa de haberse puesto un saco de piedras en el veneno de la Torrecilla. Eligió la labor realizada por los obreros para encontrar la causa del desperfecto y censuró duramente a los autores de la fechoría, encareciendo la necesidad de que por la guardia municipal se extreme la vigilancia para evitar la repetición del lamentable suceso. Luego se lamentó de que un periódico local no hubiese sido bien informado respecto al abastecimiento del agua, diciendo que la fuente de las Tendillas volvía a estar rodeada de cántaros, no siendo esto así,afortunadamente.

Dió cuenta de las calles cuyo pavimento fué arreglado en la semana anterior y anunció que el

en ese idioma con tanta facilidad y corrección como en francés.

Hé aquí la traducción de lo que entendió:
—¿Cuánto tiempo hace que ha llegado usted, señor barón?—preguntó la rusa.

—Una hora todo lo más, mi querida condesa—respondió el interlocutor invisible.—Mi primera visita ha sido para usted.

—¿Y viene?...
—De Berlín.
—¿Directamente?
—Sí.
—¿Para verme?
—Sí.

—¿Entonces me traerá usted un mensaje?
—Un mensaje verbal... sí.
—¿De quién?
—De EL, del hombre de genio, sobre el que reposan los destinos de la Prusia y de la Alemania entera.

—Esecho, y grabaré en la memoria cada una de sus palabras.
—Antes de cuatro meses la guerra estallará entre la Francia y la Prusia.

La señora Kourawieff lanzó una nueva exclamación de sorpresa.
—¿Y no es una conjetura?...—replicó ella.
—Es una certidumbre.

—Pues yo necesito saber sobre qué bases descansa.
—Vd. lo quiere; pero yo no puedo más que decirle esto: Acontecimientos que nadie puede prever, pero que son infalibles, obligarán a Francia, no ya a sufrir, sino a declarar la guerra... una guerra que se podrá amar la gue-

rra de nuestros deseos y para la cual venimos preparándonos hace ya muchos años, esperando el momento más favorable. Este momento se aproxima

—¿Y qué debo yo hacer?
—Marchar a París inmediatamente y sin la más pequeña dilación. Allí se pone Vd. a las órdenes de nuestro embajador que le dará las necesarias instrucciones.

—¿Y es eso todo?
—No, hay otra cosa además.
—Hable Vd.

—Gracias a la situación aparente de que Vd. disfruta, situación que hemos hecho inatacable por los papeles y los títulos que ha recibido usted y que le permiten pasar por la viuda de don Kourawieff, tiene Vd. en París buenas relaciones y numerosos amigos. Algunos de ellos están bien relacionados en la corte y otros poseen relaciones en todos los ministerios. Es necesario aprovechar esta circunstancia y que saque Vd. partido de todas esas relaciones para facilitarnos los datos que necesitamos, no sólo en lo que se refiere a los asuntos militares, sino también a los progresos de las ideas socialistas y a las cuestiones de la Internacional.

Las ideas socialistas y la «Internacional» serán para nosotros un apoyo enorme en la gran partida que vamos a jugar... ¿Comprende Vd?

—Cieramente. Y yo me valdré de mis medios...
—No dudamos del valor de los servicios de Vd., querida condesa, y la prueba está en el precio que pagamos por ellos.

—La verdad es que son ustedes muy generosos...
—Y que no seremos ingratos cuando hayamos conseguido nuestro objeto.

—¿Y viene?...
—De Berlín.
—¿Directamente?
—Sí.
—¿Para verme?
—Sí.

—¿Entonces me traerá usted un mensaje?
—Un mensaje verbal... sí.
—¿De quién?
—De EL, del hombre de genio, sobre el que reposan los destinos de la Prusia y de la Alemania entera.

—Esecho, y grabaré en la memoria cada una de sus palabras.
—Antes de cuatro meses la guerra estallará entre la Francia y la Prusia.

La señora Kourawieff lanzó una nueva exclamación de sorpresa.
—¿Y no es una conjetura?...—replicó ella.
—Es una certidumbre.

—Pues yo necesito saber sobre qué bases descansa.
—Vd. lo quiere; pero yo no puedo más que decirle esto: Acontecimientos que nadie puede prever, pero que son infalibles, obligarán a Francia, no ya a sufrir, sino a declarar la guerra... una guerra que se podrá amar la gue-

rra de nuestros deseos y para la cual venimos preparándonos hace ya muchos años, esperando el momento más favorable. Este momento se aproxima

—¿Y qué debo yo hacer?
—Marchar a París inmediatamente y sin la más pequeña dilación. Allí se pone Vd. a las órdenes de nuestro embajador que le dará las necesarias instrucciones.

—¿Y es eso todo?
—No, hay otra cosa además.
—Hable Vd.

—Gracias a la situación aparente de que Vd. disfruta, situación que hemos hecho inatacable por los papeles y los títulos que ha recibido usted y que le permiten pasar por la viuda de don Kourawieff, tiene Vd. en París buenas relaciones y numerosos amigos. Algunos de ellos están bien relacionados en la corte y otros poseen relaciones en todos los ministerios. Es necesario aprovechar esta circunstancia y que saque Vd. partido de todas esas relaciones para facilitarnos los datos que necesitamos, no sólo en lo que se refiere a los asuntos militares, sino también a los progresos de las ideas socialistas y a las cuestiones de la Internacional.

Las ideas socialistas y la «Internacional» serán para nosotros un apoyo enorme en la gran partida que vamos a jugar... ¿Comprende Vd?

—Cieramente. Y yo me valdré de mis medios...
—No dudamos del valor de los servicios de Vd., querida condesa, y la prueba está en el precio que pagamos por ellos.

—La verdad es que son ustedes muy generosos...
—Y que no seremos ingratos cuando hayamos conseguido nuestro objeto.

Demografía

En el Juzgado municipal de la Derecha se inscribieron ayer veintidós nacimientos, cinco defunciones y un matrimonio, y en el de la Izquierda dos nacimientos y una defunción. En este Juzgado no se anotaron matrimonios.

Un escándalo

A las altas horas de la noche última varias mujeres de vida airada promovieron un escándalo de los que hacen época en la calle del Cardenal González.

No hubo un dependiente de la autoridad que hiciera entrar en orden a aquellas arpas, yelande por la moral y por la tranquilidad del vecindario.

Muerte repentina

Ayer, en la estación de Valchillón, murió repentinamente, en el tren correo de Málaga, una mujer llamada Valle Maquera, natural de Ecija. Según algunos paisanos de la muerte, que viajaban en el mismo tren, Valle venía de Montilla y es de estado soltera.

La muerte iba bien vestida. En el lugar del suceso se personó el Juzgado de instrucción, ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio de la Salud, en donde le fué practicada la autopsia.

Parace que la muerte fué debida a un ataque cardíaco.

Hoy llegará la familia de la finada.

Que pague

Ha sido denunciado el padre del niño Antonio Sánchez Serrano por negarse a abonar el importe de un cristal y un tubo de farol que rompió el primero en la Puensanalilla.

Fugado

El joven vecino de esta capital Fernando Priego Molinera desapareció del hogar paterno el día 19 del mes anterior, sin que hasta ahora se sepa su paradero, apesar de las diligencias practicadas por la benemérita.

Las piedras

Ayer fué asistido en la Casa de Socorro el niño de siete años Rafael Figueroa Ariza, que sufría una herida en la cabeza, la que le causó con una piedra Rafael Fernández Rodríguez, de nueve años de edad.

Banco de España.—Sucursal de Córdoba

Desde hoy queda abierta la negociación de Obligaciones del Tesoro hasta la concurrencia de 75 millones de Obligaciones a 2 años con 4 1/2 por 100 de interés anual y otros 75 millones de Obligaciones a 5 años con interés de 4 7/8 por 100 al año, de cuya negociación se ha encargado al Banco Central y a todas las Sucursales del Establecimiento, pudiendo los suscriptores optar por Obligaciones serie A, de 500 pesetas, o bien por las serie B de pesetas 5.000, lo mismo sea en las a 4/50 por 100 o bien en las que rentan 4 7/8 por 100, no teniendo la suscripción mayor plazo que el que se invierta en cubrir los 150 millones que se sacan a negociación y debiendo los pedidos todos ser intervenidos por Corredor de Comercio.

La emisión se hace a la par; y como las Obligaciones devengan interés desde el día 1.º del corriente, los tomadores de ellas deberán abonar, además del importe del capital, la suma que correspondiera al resguardo de intereses, por los días corridos desde el 1.º de este mes a aquel en que tenga efecto la negociación, siendo el resguardo, naturalmente, a razón de 4/50 o de 4/75 por 100, según se trate de Obligaciones a 2 años o de las a 5 años.

Homenaje

El pueblo de Nueva Carteya acaba de tributar un justo homenaje al culto abogado don Francisco Merino Cuevas, nombrándole hijo predilecto de aquella población a la par que dando a la calle en que el ilustre carteyano naciera, su nombre.

Pérdida

Desde la Plaza de toros al café de la Perla, por el paseo del Gran Capitán y la calle del Conde de Gondomar, se ha extraviado una sortija que tiene grabado el nombre de «Gracia». A la persona que la haya encontrado se ruega que la entregue en la calle de Pompeyos, número 13, donde se le gratificará si lo desea.

YESO DE PUENTE GENIL

Calidad absolutamente pura
—SACO DE 40 KILOS, PESETAS 0,95—
—GONZALEZ HERMANOS
Paseo del Gran Capitán, núm. 19

Avisos útiles

Cura el estómago el Elixir Sáiz de Carlos

—Para regalos.—Blusas, faldas, abanicos, peinetas, horquillas, piedras, objetos de tocador y artículos de fantasía surtido inmenso; precios de almacén. La Sevillana, Conde de Cárdenas, 24.
—Pasta Dentífrica Orive.—Tubo: una peseta.

—En los convalecientes es en los que se ve pronto los resultados aperitivos y reconstituyentes de la Hemoglobina Asimilable Stengre.—Venta Farmacias.—Stengre, Cartagena.

—Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidánse memorias y guías. Se remiten gratis.

—Por sociedades extranjeras se solicita compra de toda clase de Minas, siendo de importancia. Para más detalles, Cister, 4, Córdoba.

—Agricultores.—Vean 4.ª plana, Abonos Peñarroya.

Ultimas noticias de la guerra

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada
Madrid

Llegada del Rey

A las diez y media de la mañana llegó el Rey de La Granja, en automóvil.
Recibióle en la puerta de Palacio la Infanta doña Isabel y el Infante don Fernando.

Despachando con Su Majestad

A las once de la mañana fueron a Palacio el Jefe del Gobierno y el Ministro de Estado para despachar con el Rey.

El Marqués de Lema informó al Monarca de las últimas noticias recibidas del extranjero.

Firma regia

Entre los decretos firmados hoy por el Monarca figuran los relativos a la concesión de la Gran Cruz de Isabel la Católica al general la Barrera, al alcalde de Bilbao Uhaigón y al expresidente de la Diputación de Sevilla Rodríguez Jurado.

También han sido sancionadas por el Soberano las credenciales del nuevo ministro plenipotenciario de España en Persia.

Lo que dice Dato

El Jefe del Gobierno, al salir de Palacio, habló con los periodistas y les dijo que el Rey vendrá el viernes, de nuevo, a Madrid para presidir un consejo de ministros.

El jueves se celebrará otro preparatorio de aquel.

Refiriéndose al mitin efectuado ayer por los radicales en Barcelona, aseguró que no había tenido importancia, pues se redujo a dirigir algunas censuras al Gobierno.

Repitió que continuaba recibiendo adhesiones a su política y a la jefatura del partido conservador que sus amigos le han otorgado, sin que esta concesión haya originado deserciones de dicho partido, como varios periódicos afirman, sino, por el contrario, algunas valiosas adhesiones.

Agregó que contaba con la confianza de la mayoría y, si no fuera así, abandonaría el poder.

Finalmente manifestó que han salido de Marruecos, para la Península, tres mil soldados con licencia cuatrimestral.

El día del Rey

El Rey, después de despachar con el Jefe del Gobierno y el Ministro de Estado y de conceder varias audiencias, marchó a almorzar con la Infanta doña Isabel.

Luego regresó a Palacio para presenciar una sesión cinematográfica referente a la guerra internacional.

Se exhibieron películas representando varios bombardeos, la vida en las trincheras, las visitas de Poincaré al frente francés y otras escenas de la campaña.

El Monarca hizo muchos elogios de todas las cintas.

Lo que dice Sánchez Guerra

El Ministro de la Gobernación recibió a los periodistas y les dijo que las noticias de provincias no acusaban novedad.

Agregó que ayer se celebraron catorce o quince mitines en toda España sin que hubiera necesidad de suspender más que uno efectuado en Valencia porque el orador Samper habló de la guerra internacional, se declaró partidario de que España intervenga en ella a favor de los aliados y terminó dando un viva a Francia.

Las subsistencias

El Ministerio de Hacienda sigue concediendo autorizaciones a diversos Ayuntamientos para que se incauten de las subsistencias.

La última otorgada ha sido al Municipio de un pueblo de la provincia de Sevilla.

Plan de estudios

El Ministro de Instrucción pública se ocupa en la reforma del plan de estudios de las universidades.

Tal reforma será en el sentido en que la inició Bergamín.

La Infanta Isabel

Ha marchado a Valladolid, en automóvil, la Infanta doña Isabel.

Acompaña su dama la señorita Bertrán de Lis.

El Consejo de Estado

En la reunión celebrada por el Consejo de Estado se trató de la concesión de un crédito de 718.390 pesetas para material de la Armada.

Las reformas de Madrid

El arquitecto Núñez de Granés estuvo en Palacio para presentar al Rey el proyecto de prolongación del paseo de la Castellana hasta Chamartín de la Rosa.

Con esta reforma dicho paseo tendrá seis kilómetros de longitud.

En el lugar donde se halla el hipódromo se hará una gran plaza y el hipódromo será trasladado a Chamartín de la Rosa, donde se construirá con doble extensión de la que tiene.

La Liga Cervantina

Esta tarde se reunió la Liga Cervantina, bajo la presidencia del Jefe del Gobierno.

Trató de varios proyectos para la celebración del Centenario de Cervantes.

Provincias

Clausura de centros

Según comunican de Cádiz, el nuevo juez especial que entendiende en los desmanes cometidos por los obreros de Medina Sidonia, Santos García, ha sido destinado a Morón y ha dictado autos disolviendo las sociedades y centros de los obreros agricultores de Medina Sidonia y el Centro instructivo obrero de Casaveja.

Incendio intencionado

Comunican al Gobernador civil de Cádiz que en Alcalá de los Gazules un incendio intencionado destruyó setenta fanegas de trigo.

Los autores del hecho fueron detenidos y confesaron su delito.

Son dos jóvenes de diecisiete años.

Suceso trágico

Participan de Zamora que, cerca de la Puebla de Sanabria, ha ocurrido un trágico suceso.

Efectuaba el viaje de boda, en automóvil, el ingeniero industrial don Nicolás Gerada y el vehículo volcó, resultando muerto el citado ingeniero y su esposa ilusa.

Una huelga

En Alcoy se han declarado en huelga los obreros hiladores mecánicos, a causa de negarse los patronos a aumentarles el jornal.

Observan actitud correcta.

Témesse que les secunden los obreros de otros oficios.

Un juez ahogado

El juez municipal de Bonanza, don Joaquín Iglesias, al vadear un río en una caballería ha perecido ahogado.

Un requerimiento

El Gobernador de Bilbao, en virtud de órdenes telegráficas del Ministro de Estado, ha requerido a la compañía propietaria del vapor Nuestra Señora de Begoña, que se fué a pique en las costas del Brasil, para que atienda a los naufragos, los cuales se hallan en Río Janeiro en situación alictiva.

El Infanta Isabel

Procedente de Buenos Aires fondeó en el puerto de Vigo el vapor Infanta Isabel, conduciendo mil ochocientos sesenta y ocho pasajeros.

De Vigo sale para Cádiz y Barcelona con mil trescientos seis pasajeros.

Accidente marítimo

Dicen de Vigo que a la altura de Rodeira zozobró una lancha pesquera después de sostener una lucha desesperada con las olas.

Perecieron ahogados el patrón José González y el niño de once años Ramón Martínez.

El pescador Mannel Rosell logró mantenerse a flote durante seis horas y fué recogido por el trasatlántico Infanta Isabel.

Trabajos en el mar

Numerosos buzos trabajan sin cesar para poner a flote al vapor francés Djidita, que encalló cerca de Tarifa.

La niebla

Dicen de Algeciras que esta mañana había una niebla densísima en el Estrecho.

Al mediodía la hizo desaparecer el fuerte viento de Levante.

Extranjero

= LA GUERRA = INTERNACIONAL

El atentado a Morgán

Comunican de New York que el individuo que agredió a Morgán ha declarado que pensaba atacar contra la vida del Presidente de la república de los Estados Unidos como protesta por la política que sigue ante el conflicto internacional.

Morgán continúa mejorando.

Submarino a pique

Participan de Amsterdán que en la desembarcadura del Ems ha sido echado a pique el submarino alemán U-30.

Más barcos hundidos

En el Ministerio de Marina de Francia se ha dicho que el vapor francés Carage fué torpedeado y echado a pique por un submarino alemán en aguas de Cabo Helles.

Se salvaron sesenta y seis tripulantes y perecieron seis.

También se ha dado cuenta de que ayer los buques de la escuadrilla de la segunda escuadra francesa cañonearon a dos submarinos alemanes en el Canal de la Mancha.

Uno de los obuses disparados hizo blanco en un submarino y lo hundió.

Parte oficial francés

La comunicación oficial de los ejércitos aliados facilitada en París a las tres de la tarde dice lo siguiente:

Al Norte de Arras detuvimos dos ataques del enemigo precedidos de violento bombardeo.

Uno fué contra las posiciones que hay frente a Souchez; los alemanes salieron varias veces de sus trincheras con bombas de mano y petardos, pero tuvieron que replegarse y dejaron el campo cubierto de cadáveres.

El otro ataque fué contra el Laberinto y también lo rechazamos.

Ayer, por la tarde y por la noche, los alemanes tomaron la ofensiva en un frente de unos cinco kilómetros, desde Feyen Haiye hasta el Mosela.

En la parte occidental del bosque de Pretre, sobre un frente de un kilómetro, tras un violentísimo bombardeo el enemigo consiguió poner el pie en sus antiguas trincheras pero, apesar del vigor de su acción, no logró avanzar más allá de sus líneas.

Sufrió terribles pérdidas.

Comunicación austriaca

La última comunicación del ejército austriaco dice que en Galitzia continúan el avance de los austro-alemanes y la retirada de los rusos, que sufren pérdidas enormes.

En las cercanías de Krasvek los primeros hicieron al enemigo cuatro mil ochocientos prisioneros.

Entre el Vístula y el Buj siguen progresando los ejércitos austriacos y alemanes.

En el frente italiano han sido rechazados todos los ataques del enemigo.

Parte italiano

En Roma se ha facilitado una parte del ejército italiano que dice así:

Nuestra artillería bombardeó durante todo el día de ayer las obras de defensa de los fuertes de Malborghetto y Predil, causándoles enormes daños.

El enemigo inició, por la tarde, un violento

ataque contra nuestras posiciones de Carsica, pero lo rechazamos y le hicimos doscientos prisioneros.

Las heridas de un general

En París se han comunicado detalles de las heridas que sufrió el general francés Gourand.

Este se adelantó a la primera línea de fuego en el momento en que era más encarnizado el combate y estalló una bomba turca a los pies del caballo que montaba Gourand, hiriéndole en las piernas y en un brazo.

Las lesiones no ponen en peligro la vida de dicho general.

Comunicación alemana

Hoy ha sido facilitada en Berlín la siguiente comunicación del ejército alemán:

En el frente de Galitzia fueron rechazados los rusos después de un terrible combate, cayendo en poder de los alemanes tres mil prisioneros y varias ametralladoras.

En la Polonia rusa falló un violento contraataque de los rusos en las orillas del Stuzaski.

Los alemanes penetraron en las posiciones de los rusos y les obligaron a retroceder, causándoles enormes pérdidas.

Les hicieron mil prisioneros y se apoderaron de tres cañones y tres ametralladoras.

Torpedero destruido

Comunican de Roma que ha sido destruido el torpedero italiano número 17.

La guerra en el mar

Telegrafían de Londres que en aguas de Wick un submarino alemán echó a pique a la goleta inglesa Sumbean.

La tripulación se salvó.

Otro submarino bombardeó al vapor inglés Californiam.

Resultaron el Capitán y once marineros muertos y numerosos heridos.

El vapor, apesar de sus grandes averías, pudo llegar a Quesirtow.

Movimiento de barcos

Participan de Gibraltar que diariamente llegan a aquel puerto barcos cargados de carbón.

Dos cruceros ingleses han zarpado para el mar de Poniente.

Una nota

En Amsterdán se asegura que ya está redactada la nota en que el Gobierno alemán contesta a la del yanqui relativa al hundimiento del vapor Lusitania.

En breve se enviará a Washington.

Vicecónsul

El Vicecónsul de Inglaterra en Escutari ha abandonado dicha ciudad.

Preparando una ofensiva

Dicen de Copenhague que ocho cuerpos de ejército se han concentrado cerca de Szable y preparan una ofensiva con el concurso de la flota alemana.

Lucha entre barcos

Comunican de San Petersburgo que el día 2 un torpedero ruso chocó con un submarino alemán que intentaba acercarsele.

El submarino no volvió a salir a la superficie.

El torpedero resultó con ligeras averías.

Parte ruso

Esta mañana se facilitó en San Petersburgo la siguiente comunicación del ejército ruso:

En la región de Edvorno sigue una terrible lucha por medio de minas.

Cerca del pueblo de Koutche nos apoderamos de una galería de minas enemiga, en la que encontramos reventados quintales de dinamita.

En dirección a Radom invadimos varias trincheras austriacas.

Entre el Vístula y el Boug hubo sangrientos combates y rechazamos al enemigo.

En otros puntos del frente detuvimos su avance.

Según noticias del Cáucaso en la región costera siguen los duelos entre la artillería.

Uno de nuestros torpederos cruzó varios disparos con un buque turco.

En la región de Karaderbent nuestras tropas se apoderaron de unas alturas al Oeste del pueblo de Aidarllom.

Submarinos turcos

Según noticias procedentes de Londres los turcos disponen de tres submarinos.

Más barcos hundidos

En el mar de Mármara un submarino inglés ha echado a pique a un transporte turco.

Sacerdotes heroicos

Dicen del Havre que el abate Honenon, capellán del tercer regimiento de cazadores a pie, murió en un combate en el momento en que animaba a una sección que había perdido a su teniente.

Se le dedicaron solemnes funerales y una Misa de campaña.

A la mediación de ésta el capellán que oficiaba se desplomó, pues hallábase gravemente herido y lo había ocultado.

Un general condenado

También participan del Havre que el general Frevot, hecho prisionero en Lieja y condenado a muerte, pena que se le conmutó por la de reclusión perpetua, sufre ésta en la penitenciaría de Rembach, mezclado con los delincuentes comunes.

Tiene sesenta y ocho años de edad.

Otras noticias

Estado de Costa

Telegrafían de Lisboa que Alfonso Costa sigue muy grave de las lesiones que sufrió al descender de un tranvía.

Ejecuciones

En Vazan han sido ejecutados ocho jefes rebeldes.

Terrible epidemia

Telegrafían de Hon Kong que en China se ha desarrollado la peste de un modo aterrador.

Diariamente se registran centenares de defunciones.

Albaneses y serbios

Tres mil albaneses atacaron a los serbios, siendo derrotados.

Varios oficiales serbios se presentaron en Durazzo para entenderse con Essad Pachá y acordar los medios de pacificar el país.

Sección Religiosa

Santo de hoy.—Santa Lucía y compañeros mártires.—Mañana.—San Argimiro, mártir de Córdoba, y San Fermín, obispo y mártir.

Jubileo circular.—Hoy en la iglesia de Santa Isabel. Vacante la intención.—Mañana en la iglesia de Capuchinas, con estado por don Rafael Guerra, por sus difuntos.

Todos los días de Jubileo se expondrá a Su Divina Majestad a la adoración de los fieles, por la mañana de ocho a doce, y por la tarde de cuatro a ocho.

Corte de María.—Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora del Consuelo, en la iglesia de San Pablo.—Mañana a nuestra Señora la Divina Pastora, en la parroquial de San Juan.

San Hipólito.—Todos los días del mes de Julio se hará en esta iglesia el ejercicio del mes de San Ignacio, durante la Misa de ocho.

Espectáculos

TEATRO-CIRCO del GRAN CAPITAN

Gran compañía de dramas policíacos dirigida por el primer actor don José Martí.

Función para hoy.—Estreno del drama policíaco en cuatro actos, titulado: «La banda de los 7».

A las nueve y media.

Precios: Palcos, 10'00 pesetas.—Silla numerada con entrada, 2'00.—Anfiteatro con idem, 1'00.—Entrada de palco, 1'50.—Entrada de grada, 0'30 céntimos.

En estos precios está incluido el impuesto.

GRAN CINE

Función para hoy.—Despedida de la notable compañía «Troupe Stelar» que dará a conocer nuevos trabajos.—Estreno de grandiosas películas cinematográficas.

Mañana debut del notabilísimo dueto español tan aplaudido de este público, «Los Gari-Uset».

ANUNCIO

En subasta judicial que habrá de celebrarse el día 8 próximo, a las diez horas, en el Juzgado de primera instancia de esta capital, se procederá al remate de los siguientes bienes:

244 cabezas de ganado lanar, en 3.050 pesetas; 27 cabezas de ganado cabrío en 540; un mulo y dos mulas y una burra, en 1.185; 18 marrañas de cría y dos machos, en 693; 35 arrobas de lana, en 840.—Total, 6.308 pesetas.

Expresados bienes se encuentran en poder del depositario judicial don Alejandro Lorenzo Peydro, domiciliado calle Alamos, número 1.

OPOSICIONES A HACIENDA

En las oficinas del ramo en la provincia, con la correspondiente autorización del jefe superior de las mismas, se ha establecido una Academia preparatoria para el ingreso en los cuerpos pericial y auxiliar de contabilidad y oficiales cuartos de Administración de Hacienda.

Las clases, a cargo de funcionarios de las mismas carreras que tratan de enseñar, han empezado el primero de este mes y continúa abierta la matrícula hasta el día 15.

Darán informes en dicha oficina don Rafael Villostada y don Fernando Martínez.

Oficinista-mecanógrafo

Se desea un joven impune en correspondencia y contabilidad. Indispensable intachables referencias.

Dirigirse a Lista Correos, iniciales B. C.

CIORO-ANEMIA

Píldoras y Jarabe
Auténticos

BLANCARD

(de París).

APROBACIÓN DE LA ACADEMIA
DE MEDICINA DE PARÍS

OJALÁ!

Sabemos que del nombre de BLANCARD, que es nuestra propiedad exclusiva desde hace más de 60 años, usan sin derecho fabricantes desleales para vender productos imitativos y a veces peligrosos. Pues, es el interés de los enfermos pedir y exigir siempre los "Productos auténticos Blancard".

Los Productos BLANCARD auténticos no se venden más que en frascos cerrados, con la firma del inventor.

DEBILIDAD GENERAL

Bálsamo anti-reumático Montilla
De seguros resultados en el reuma, ciática, lumbago, dolores nerviosos y neuralgias por muy rebeldes que estas sean.
De venta: San Pablo, 37.—Córdoba.

ECONOMIA

COMODIDAD

Manejo sencillo

Ílísimo



HIGIENE

ELEGANCIA

Solidez insuperable

perable

¿Sabéis a qué usos puede haber sido destinado el sifón que os dan hecho en los establecimientos? Pues si hay que creer a la voz pública, las lavativas constituyen uno de los usos más inocentes a que gentes poco escrupulosas los destinan.—Usad pues, para evitar la entrada en vuestra casa de gérmenes nocivos, el aparato BLITZ SIFON.

Depositario en Córdoba y su provincia don Enrique Villegas.—Venta en su farmacia plazuela de la Almagra y en los Establecimientos Centro Técnico Industrial y Francisco Ypes.—CORDOBA.



